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Le mot du zident. 
 
Chers membres,  
La saison est déjà bien lancée: certains ont déjà fait un trèfle et nous sommes en nombre 
lors des sorties club. 
Bientôt, nous reprendrons nos habitudes dans les organisations: voyez le calendrier club ou 
celui de la fédération.  
A ce propos, j’ai envie de le dire : lors des sorties, c'est quand même plus chouette quand 
nous portons tous notre belle tenue club (*)  ! 
Pour le reste, on sera vite au premier mai: et là, le club aura besoin de vous : devinez 
pourquoi ! Aussi, venez donner un coup de main pour l’évènement et n’hésitez pas à vous 
manifester auprès de moi si vous ne savez pas comment aider votre club.. 

 

A tout bientôt ! 
El Zident. 

(*) Note de la rédaction: c'est vrai qu'on est quand même plus biau avec el tenue club 
 

Une proposition pour le samedi 10 juin 2023  
 

 

Le club envisage de participer au Cyclo Côteur de Bertrix-les Boucles de la Semois- le 
samedi 10 juin 2023. 
Ce sera l'occasion de rouler en groupe sur un parcours exigeant et ainsi de peaufiner 
sa préparation pour les objectifs de l'été. 
Divers parcours sont prévus, de 70 à 155, voire plus, tous présentant un beau 
dénivelé. (voir sur https://cycloclubbertrix.be/)  

Nous logerons la veille à l'auberge de jeunesse de Bouillon, qui se trouve sur le 
parcours. L’AJ est à 230 km de Mons.( https://lesaubergesdejeunesse.be/bouillon) 

Comptez +/- 50€ la demi-pension, en chambre commune de 4-6 
personnes ou double si disponibilité. Aujourd’hui, il y a encore des 
places, mais ce ne sera plus vrai dans quelques semaines. 

Notez aussi que nous pourrions aussi loger le samedi soir, après la 
rando, et faire un parcours dans la région le lendemain matin.  

Les membres intéresssés sont priés de se manifester auprès de moi 
avant le 26 février 2023. 

Hervé Latouche 0476/269285  
 

 

51ème MCM , lundi 1er mai 

Nous aurons besoin  de votre bonne volonté et de votre bonne humeur, de vos bras et de vos têtes. 

Manifestez vous auprès du zident ou auprès des responsables d'équipe! Fin mars se tiendra une réunion avec les 
responsables d'équipe : ils devrontsavoir sur qui compter !. 

Pour mémoire, les principaux responsables d'équipe sont:  
 Rudy: Ursulines (sauf bar et Stat, soit: montage, restauration, inscriptions, parking, démontage, etc) 
 Filip T.: Bar des Urs.  
 Julien I.: Statistiques.   
 Pierre : Fléchage 
 Michaël  Vico : Communication 
 Et les ravito: Chi (Beaumont) Michel R. (Chimay) Petigny (Séba) Erqueline (Vico) 

Les dragons remercient leurs sponsors 
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PV du C.A. du 09/01/2023 
Membres Présent Absent ou excusé Membres Présent Absent ou excusé 

Serge Alleyn - Président   Marc Menu   

Geoffrey Comblez   Michel Raulier   

Stéphane Cools   Rudy Plomb   

Hervé Dandoy   Filip Tichon   

Sébastien Filleul   Philippe Trauwaert   

Patrick Godart   Piet Van Zeeland   

Hervé Latouche   Michaël Vico   

 

Sorties précédentes : RAS. Il faut signaler la petite chute de Jean Poivre 
Débriefing marche  
Globalement la situation est positive avec un bilan financier autour de 1150/1200 € de bénéfices.  
Les recettes sont les suivantes :  

- Hot Dog – 315 € (soit 125 pièces vendues) 
- Inscriptions – 850 € (soit 425 participants) 

- Bar : 1140 € 
- Soupes : 295 € 

Une dame est tombée au niveau de l’Héribus avec un bras cassé. Il y a lieu de voir si elle provient d’un club de 
marche auquel cas elle pourrait être couverte par une assurance. 
Concernant le fléchage, divers problèmes sont à signaler. Des flèches ont été inversées à l’Héribus ou retirées à 
Hyon. Pas de problème de fléchage en ville. Il faudra peut-être envisager un fléchage à la bombe de peinture/craie 
l’année prochaine.  
Concernant les points divers : 
- Rembourser Jean pour son carburant (transport bois, groupe électrogène.) 
- Envisager de changer la date de la marche en 2023 (le 29 décembre au lieu du 30 décembre). 
- Il faudrait envoyer une lettre à l’Auberge de Jeunesse pour les remercier. 
- On n’a pas su le mettre en GPX sur notre site internet. 
- Il faudra attirer plus de nouveaux membres dans l’organisation. 
Assemblée Générale 
Il faudra analyser les mandats vacants pour les ouvrir à candidature.  Concernant le Dragon de l’année, les votes 
sont à transmettre individuellement à Serge pour ce jeudi.  
Les vérificateurs aux comptes sont Jean-Michel et François Masai. 
La convocation aux membres devra être envoyée vers le 15 janvier.  
Une présentation du voyage club sera fait par Piet même s’il ne reste plus que 3 places.  
Patrick indique que le classement des différents challenges est prêt. 
Concernant le repas, le prix des non-membres est le même que pour les membres soit 35€ 
Le choix des plats est le suivant : Entrée : Terrine de volaille, Plat : Escalope de veau, Dessert : Mousse au chocolat 
C’est Robin & Florine qui s’occupent des boissons. Le club offre l’apéro. 
Il ne faut pas oublier de prendre le baffle.  
Le repas débutera à 13h30 au plus tard (+/- 50 personnes) 
On aura la salle au plus tard à 8h le matin de l’événement. 
Pour les jubilaires, on prévoit une bouteille de champagne. 
Les administrateurs doivent être présents à 9h au tennis club. Le CA débutera à 10h. 
Une première photo avec les nouvelles loques est programmée. Il sera donc demandé aux participants de l’AG de 
venir avec soit un maillot, une veste ou coupe-vent pour la photo. Grouchy espère la présence d’au moins un 
journaliste. 
Il reste 7 magnums de Chimay pour les Challenges. Le solde des bouteilles sera mis dans la tombola générale  
Il faut inviter l’échevin des sports. 
Les loques 
Les distributions se sont bien déroulées. Il reste quelques commandes d’Eddy et Elise.  
Une prochaine commande est à prévoir rapidement. Cette date devrait être communiquée à l’AG. 
Sur la proposition de commander des chaussettes, le CA décide de ne pas choisir cette option du fait du prix élevé 
(chaussette base bleue – 7,15€ HTVA / Chaussette avec logo club 7,95€TVA et 8 semaines de délai).  
Il semble difficile d’imposer la tenue club lors des sorties.  
Il faudra réfléchir à acquérir des t-shirt/sweat pour Mons Chimay Mons. 
Le CA s’autorise à revoir la valeur des bons l’année prochaine. 
Spidam (calendrier) 2023 
Filip travaillera à la réalisation du calendrier club dès que le calendrier papier FFBC sera disponible. Une partie 
gravel sera ajoutée ainsi qu’un cyclocoteur (Bertrix ?). 
Séjour Club 2023 
27 inscrits et 25 qui ont payé l’acompte. On limite la participation à 30 personnes. 
Trèfles 2023 
Le (nouveau) trèfle de Tournai est prêt à être mis sur le site internet. 
Mons Chimay Mons 
Il faudrait désigner un coordinateur de l’Organigramme. Cela ne doit pas être spécifiquement un membre du CA. Il 
faudra informer l’AG de cette demande.  
Hervé ne pourra plus s’occuper du fléchage pour des questions de disponibilité.  
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On resterait sur les mêmes parcours (adaptés) qu’en 2022 avec un 130 km en plus.  
Il faudra prévoir une bière sans alcool au bar.  
Une foire à vélo devrait être organisée à Mons durant la même période que MCM. Il faudra voir les possibilités de 
collaboration entre ces 2 événements.  
Affiliation 2023 :  Envoyer un mail au retardataire.  
Courrier Monsport :  Est-il encore nécessaire d’envoyer un courrier pour le mérite sportif du fait que les contacts 
sont déjà nombreux avec Mons Sport.  
Sponsoring 2023 : Ils peuvent à présent payer. Il faut vérifier si la Brasserie de Londres continue à être notre 
sponsor.  
Nouvelle organisation rando proposée par Patrick Ruelle. Il laisse tomber cette sortie. 
Matériel du club 
Il faudrait trouver un lieu de stockage centralisé. Peut-être via un nouveau sponsoring. Il faudrait demander à 
Monsport s’il n’est pas possible d’avoir un local.  Sébastien va démarcher Monsbox. 
Organisation CA :  Après une discussion, il est proposé de maintenir le mode de fonctionnement actuel.   
 Divers 
Piet a fait la proposition de pouvoir changer de lieu de départ pour les Dragonnettes. Cette option n’a pas été 
retenue pour ces randonnées. En revanche, un départ au Chalet Suisse est possible le samedi.   
Dates des prochains CA : 6/2/2023 - 6/3/2023 - 3/4/2023 - 17/4/2023 -15/5/2023 - 12/6/2023 - 7/8/2023 

 
S.Cools, secrétaire 

PV du C.A. du 06/02/2023 
Membres Présent Absent ou excusé Membres Présent Absent ou excusé 

Serge Alleyn  Président   Patrick Godart   

Nancy Carijn   Hervé Latouche   

Geoffrey Comblez   Michel Raulier   

Stéphane Cools   Rudy Plomb   
Hervé Dandoy   Filip Tichon   

Sophie Dramaix   Piet Van Zeeland   
Sébastien Filleul   Michaël Vico   

Et tout d'abord... 

Le C.A. est ravi d’accueillir 2 nouvelles administratrices, Sophie Dramaix et Nancy Carijn qui viennent enrichir les 
rangs du C.A. ! Merci à elles et bienvenue parmi nous. 

Sorties précédentes : RAS. Beau succès de la dernière sortie ce dimanche 5 février 
Débriefing AG  

 En gros, on est très content de l'A.G. 
 Présence de l'échevine. Elle a été sensibilisée à notre diminution de subsides. On lui enverra nos 

remerciements. 
 La salle de Maisières : elle était dans un état déplorable : désormais, on évitera de la louer. 
 Jubilaires : nous avons oublié le Raton (40 ans) et Eric Meunier a oublié de se signaler (30 ans) Ils seront 

fêtés au souper du solstice. Pour éviter ce genre de désagrément, nous proposerons l'an prochain la liste de ceux 
que nous pensons éligibles. 

 Nous n'avons pas cité les km de tous les dragons (ni des dragonnes).  Mais,... citer les km de chacun  nous 
a déjà été reproché car trop long; l'an prochain, on affichera les km de tous sur écran et on citera explicitement 
les km de tous les plus fameux (et fameuses)  

 On nous demande aussi s'il est encore utile de faire un classement distinct homme/femmes. Mais, comme il 
y a des  limites différentes selon le sexe dans la plupart des compétitions sportives, le C.A. décide donc de 
maintenir la différenciation. 

 Vu le niveau de performance extraordinaire des dragons, un membre nous suggère de durcir les limites des 
classifications. Remarque jugée pertinente : désormais, il faudra 12.000 km pour être super Or (7.000 pour les 
dames)  7.000 pour l'Or, etc (voir calendrier des sorties, qui paraîtra bientôt) 

 Enfin, on nous demande aussi  de faire plus d'écho à Strava. Le zident s'en charge sine die  
Calendrier 2023 :   

 Filip l'a presque terminé (merci à lui) : c'est trop tard pour y annoncer le nouveau challenge Gravel, mais ce 
sera fait dans l'Echo des Dams.  
Pour les challenge Km , les km parcourus par des marcheurs ne comptent que c’est une sortie mise dans 
whatsap, pour cause de météo, par exemple. Notre club est avant tout un club cyclo. 
Dominettes 2023 

 Philippe peaufine les parcours, qui seront peut-être renommés. (dUminette ? dOUminettes ?...à voir) 
MCM. 

 Nous décidons de ne plus flécher le grand parcours mais bien les autres (50 km, ... ,160 km) 
 Cela réduira le travail des f lécheurs Jacky et Jules, rejoints cette année par Pierre Eggermont. 
 Hervé L. s’occupe avec Philippe T. des parcours.  
 Michaël s'occupera de la comm (et demande l'impression d'une vingtaine d'affiches) et de la coordination 

des responsables de poste.  
 Le 20 mars, une réunion se fera avec les responsables de poste du MCM 
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Proposition de week-end en juin : Bertrix, le 10/11 juin. 
 Hervé L. Lancera un appel aux personnes intéressées.   

Divers. 
 Créer un nouveau groupe « Pianissimo » ? Véro du Chi va contacter certains dragons pour cela. 
 Changement d'adresse du siège social : affaire à suivre. 
 Sponsoring : Séba a contacté MonsBox, mais sans succès. « La montoise » a payé pour 2022 et devrait le 

faire bientôt pour 2023 . Voir aussi ce qu'il en est de Drink Factory. 
 Par ailleurs, la convention Sponsoring 2023 sera envoyée à tous les membres 

M.Raulier, secrétaire intérimaire 

Un peu de tout 
Jacky en tournée (minérale), ça y est , c’est parti! 

   

 

Foutu GPS! Jean s'était mis en route à  Bray-
Dunes et … voyez où il se retrouve! 

Le Chi ? 

En public : président à vie 
autoproclamé des féminines 

 

Mais en privé : pas un 
nuage pas un éclair. 

 

  

 

Tandis que la plupart des dragons font des 
dominettes, TikTok (Nancy et Stéphane) 
sont en Martinique: ils font les Dom-Tom. 

 

 

Pour notre séjour 2023 en Rhénanie-Westphalie, 
on sera content d'avoir Lallemand avec nous. 

 
 

Mettons le champagne au frais : dans 19 
ans, Marion aura sa bouteille de jubilaire. 
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Comme annoncé, il n’y aura plus de « Rameur ». Mais, nous avons dans ces pages notre tout petit Rameur ! 
Nous le reprenons ici avec le dernier des « bonheurs et malheurs des dragons », celui de Robert Herouet et nous le 
poursuivons avec quelques rubriques qui faisaient partie de cette publication que toute la Fédé nous enviait 

 «Meilleur souvenir » 
Le séjour-club dans l’Allier. Pour le plaisir de passer une 
semaine à ne penser qu’au vélo, pour le plaisir de se 
déconnecter presque totalement de la vie active de tous les 
jours. 
Pour le plaisir de découvrir de nouveaux paysages, de nouvelles 
routes, de nouvelles petites villes. Pour le plaisir aussi de 
rouler ensemble, de mieux se côtoyer, de mieux se connaître. 
Pour le plaisir aussi de pouvoir juste s’asseoir et profiter des 
plats et desserts de Florine et Robin.  Un grand moment : 
rouler sur le vélodrome de Lurcy-Lévis ! Une grande première ! 
Pire souvenir 
 Dimanche 5 juin. Week-end de Pentecôte. Il pleuvait. Le 
calendrier du Club indiquait la rando du club de Givry. Nous 
nous sommes retrouvés à 3 : Bruno, Jean P. et moi. Nous 
sommes partis, la pluie s’est intensifiée et après une vingtaine 
de kilomètres Bruno a préféré couper au plus court vers chez 
lui. Nous avons bravement continué à deux. Vers le tiers du 
parcours, subitement mon pneu arrière est plat. On a réparé 
sous la pluie, qui tombait de plus en plus drue. Il a fallu du 
temps. 
On est reparti, il nous semblait être seuls sur les routes. Une 
halte bienvenue à Colleret. Une pluie moins dense mais 
toujours bien présente pour finir. Nous sommes arrivés 
complètement trempés à Givry.  

A part les membres du club de Givry il n’y avait plus 
personne. 

Quelques jours plus tard, je vérifie l’importance de la fuite. 
Je gonfle ma chambre à air crevée qui se gonfle 
parfaitement …. aucun sifflement, aucun souffle …. Pas de 
crevaison ! Incompréhensible …… Bref, il nous aurait suffi de 
regonfler …… foutue matinée.     

 

LES CHEVALIERS DE LA ROUTE 2022 
14 Ladies et 37 Gentlemen ont remis leurs données kilométriques pour l’an de grâce 2022. 

Challenge SCRACH (nombre de km parcourus) 

Les ladies. 

SUPER OR : plus de 5.000 km 
 

Buyens Gerda 19.159 
Lambaere Genevieve 7.590 

Verckens Corinne 5.486 
Callegher Martine 5.000 

 

OR : plus de 3.000 km 
 

Carein Nancy 4.253 
Curon Vanessa 3.890 

Chavepeyer Veronique 3.781 
Hupez Louise 3.502 
Demeure Elise 3.030 

ARGENT : plus de 
2.000 km 

 
Dramaix Sophie 2.176 

Dieu Sophie 2.002 
 

 

BRONZE : plus de 1.000 km 
 

Feyereisen Veronique 1.713 
Menier Françoise 1.072 

CHOCOLAT 
 

Jeanson Béatrix 296 
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Les gentlemen . 

SUPER OR : plus de 8.000 km 
Desgain Gaetan 21.502 
Meunier Eric 17.402 

Defrise Roland 17.051 
Lahaise Jacky 14.640 
Mottiau Alain 13.500 

Lallemand Alain 13.420 
Deghilage Daniel 12.034 

Menu Marc 10.400 
Massai François 10.056 

Dauchot Jean 8.950 
Liegeois Vincent 8.816 

Manderlier Renaud 8.514 
Godart Patrick 8.006 

OR : plus de 5.000 km 
 

Museur Jean-Michel 7.140 
Herouet Robert 6.606 

Eggermont Pierre 6.425 
Delfosse Alain 6.418 
Alleyn Serge 6.005 
Plomb Rudy 5.530 

Ruelle Patrick 5.400 
Comblez Geoffrey 5.399 

Poivre Jean 5.162 
Trauwaert Philippe 5.128 

Vico Michael 5.053 
 

ARGENT : plus de 
4.000 km 

 
Tichon Filip 4.510 

Van Zeeland Piet 4.448 
Briot Jean-Marc 4.400 
Taminiau Michel 4.030 
Cools Stephane 4.252 

Munyanziza Gérard 4.051 
Dandoy Hervé 4.015 

 

BRONZE : plus de 3.000 km 
 

Dumont Jules 3.650 
Filleul Sebastien 3.500 

Raulier Michel 3.251 
Ritondo Angelo 3.128 

 
CHOCOLAT 

 
Latouche Hervé 2.039 

Tarin Gilles 1.425 
 

Challenge des SPIDAM 20220 (nombre de participations à une organisation du club) 

Lahaise Jacky 122 
Dauchot Jean 106 
Defrise Roland 105 

Manderlier Renaud 100 
Godart Patrick 92 

Menu Marc 91 
Massai François 77 

Trauwaert Philippe 77 
Poivre Jean 76 

Comblez Geoffrey 75 
Museur Jean-Michel 70 

Carein Nancy 60 
Alleyn Serge 60 

Cools Stephane 60 
Eggermont Pierre 60 

Curon Vanessa 53 
Dandoy Hervé 53 

Plomb Rudy 52 

Dumont Jules 49 
Verckens Corinne 48 
Callegher Martine 43 

Tichon Filip 42 
Van Zeeland Piet 42 

Feyereisen Veronique 38 
Dramaix Sophie 36 
Herouet Robert 29 
Buyens Gerda 26 

Chavepeyer Veronique 26 
Meunier Eric 26 
Raulier Michel 21 
Delfosse Alain 20 

Latouche Hervé 20 
Hupez Louise 17 

Desgain Gaetan 11 
MenierFrançoise 10 
Jeanson Béatrix 8 

LE CHALLENGE DU TREFLE 

Ont roulé les 4 feuilles du Trèfle proposées (Waterloo , Mont de l’Enclus, Maroilles, Val Joly) 
Ladies : Gentlemen 

 
Callegher Martine 
Verckens Corinne 

 

Alleyn Serge 
Dauchot Jean 
Godart Patrick 
Lahaise Jacky 

Lallemand Alain 
Liegeois Vincent 
Massai François 

Menu Marc 

Plomb Rudy 
Poivre Jean 

Trauwaert Philippe 
Van Zeeland Piet 

LES JUBILAIRES 

Hervé, Jacky Hono et Chi ont eu 30ans en 2021, Seba 20ans en 2022 et Robert 20 ans en 2023 

 
On est désolé : on a oublié le raton qui a eu 40 ans de club ( !) : on le fêtera lors de la fête du solstice. 

 
LE DRAGON DE L’ANNEE 

 
Pour ses participations régulières à toutes les activités-club,  

Pour sa présence discrète mais efficace lors de nos organisations, 
Pour ses méthodes parfois bougonnes de motiver les moins enthousiastes, 

 
Bref, …pour l’ensemble de son œuvre, 

 
le C.A. attribue le titre de dragon de l’année 222 à … 

 (roulement e tambours) ALAIN LALLEMAND  
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LE RAPPORT MORAL DE L’ ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2023 
 

En tant que nouveau secrétaire, j’ai donc le plaisir 
d’effectuer cet exercice pour la première fois.  
 
 Puisqu’il faut un commencement, il semble important 
de débuter par la vision générale de nos activités.  
2022 a été l’année d’un certain retour à la normale après de 
longues périodes de coupures, d’isolements ou d’activités 
supprimées voire aux mieux reportés. C’est bien entendu avec 
un énorme soulagement que nous avons vu le retour à une 
situation normale et donc le retour à une vie de cyclotouriste 
tout aussi normale.  

 
 Cela se traduit en chiffres et je sais que nous 
n’avons pas l’habitude de les présenter ou partiellement. 
Outre le classement réalisé par le Club concernant les 
Chevaliers de la Route dont la remise des prix aura lieu à la 
fin de l’AG, il existe aussi d’autres données disponibles dont 
celle de la FFBC.  
 
Dans ce cadre les Dragons affiliés à la FFBC ont comptabilisé 
1055 inscriptions aux randonnées de la fédération (dans 170 
organisations différentes) et nous avons parcouru un peu plus 
de 75.000 km et 307 km de dénivelé. Certain penseront que 
c’est ce que fait Daniel en une bonne saison, néanmoins cela 
reste impressionnant.  

76 membres différents des 
Dragons Audax Mons ont au 
moins participé à une 
randonnée de la FFBC avec 
une recordwoman absolue 
pour Gerda avec 76 
inscriptions (et de manière 
générale un kilométrage 
plus important qu’Eric… un 
événement rarissime qui 
vaut d’être salué ici).  
 
Il faut noter que le 
classement FFBC ne 
comprend pas les sorties 
« hors FFBC » qui sont 
généralement bien plus 
nombreuses.   

 

 Un autre élément important pour la vie d’un club 
concerne le nombre de ses affiliés (sympathisants ou 
membres effectifs) et surtout le nombre de ses nouveaux 
affiliés. Au cours de 2022, nous avons compté 12 nouveaux 
affiliés avec sans doute la plus jeune affiliée à la FFBC. Bravo 
à eux ! 

 
 Intéressons-nous maintenant à certains faits 
marquants de cette année 2022. 
Pour ceux qui s’en souviennent, le début d’année a été marqué 
par un vent trop présent et une bonne douceur. Cela n’a donc 
pas empêché nos valeureux Dragons d’être présents aux 
rendez-vous des sorties dominicales. Les premières 
participations aux Trèfles ont d’ailleurs débuté dès le mois 
de janvier.  

 
Trèfle de Waterloo du 22 janvier 2022 

Il faut aussi se souvenir qu’en ce début d’année, les règles 
Covid étaient encore actives y compris pour notre AG 
(formelle) du 30 janvier. La conséquence est que cette AG a 
pu être précédée d’une sortie qui (hélas) a marqué Gérard …  
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surtout au niveau de sa joue. Il s’agit bien là d’une victime 
collatérale des mesures COVID. 
Le mois de février continue sur la même lancée que janvier 
avec semble-t-il l’idée pour certain de faire un défi : les 
Bébert du St-Aubert. Fin février, on retrouve pour la 
première grande sortie FFBC 11 Dragons lors de la mise en 
route des Audax Tournai.  

 
Pour débuter mars, il faut souligner une nouvelle performance, 
celle de Vincent qui cette fois a décidé de faire un trèfle par 
jour à suite malgré une météo compliquée. Jacky, Daniel, 
Hervé D., François se sont lancés dans un 200 Km et le 
nombre nombre de Dragons aux randonnées extérieurs ne fait 
qu’augmenter. 
Avril a été marqué par un événement exceptionnel que seuls 
les Dragons peuvent le concevoir. Cet événement majeur que 
l’Union Cycliste international nous envie encore fut 
l’inauguration de la plaque du fameux et mythique Col Del Saux 
avec les inscriptions de notre club en lettres bleues. Deux 
groupes de valeureux cyclistes se lancèrent au matin et dans 
l’après-midi sur l’ascension vertigineuse de ce col. Ils sont 
bien arrivés à leur but comme en témoigne les quelques 
photos. Merci à Grouchy pour cette fabuleuse initiative. 

 
 Le mois de mai est toujours synonyme de la primavera 
des cyclotouristes, vous avez tous reconnu, notre Mons 
Chimay Mons. L’attente, que dire l’impatience, était grande 
car notre 50ème édition a dû être reportée… et reportée 
encore pour enfin voir le jour en 2022.  
Malgré ces années d’abstinence organisationnelle et un 
changement dans certaines équipes, tout se déroula à la 
perfection sauf hélas une participation en baisse mais 
heureusement une ambiance et un moral toujours au top. 2 
incidents sont malheureusement à signaler : 

Le cycliste qui est tombé dans la Sambre a su sauver son vélo 
qui est arrivé tout propre mais mouillé au nouveau ravito de 
Beaumont. Par contre, une grosse chute collective de nos 
amis cyclos français a eu des conséquences plus graves même 
si tout se termine bien.  

 
 En cette année 2022, il y avait aussi une « place to 
be » pour les Dragons. A vrai dire, je me suis demandé s’il n’y 
avait pas un cinquième trèfle caché sur notre magnifique site 
internet. Cet endroit, c’est bien entendu le Mont Ventoux.  
Je ne prendrais pas le risque de citer tous les Dragons qui 
ont gravi ce col par l’un ou l’autre ou tous les côtés mais 
j’aimerai juste mettre en évidence 2 personnes. D’une part, 
François Masai qui est devenu un cinglé du Ventoux… -même 
après son exploit, il continuait machinalement à gravir le col 
chaque matin- et aussi Sébastien qui a été malchanceux lors 
de la descente de ce même col. Bravo à vous tous.  
 J’aurai aimé avoir l’espoir de mettre le nom de notre 
club sur le panneau du Mont Ventoux mais il semble que notre 
influence ne dépasse pas encore les contreforts de Bavay. 
Néanmoins un autocollant ferait tout aussi l’affaire vu l’état 
du panneau en question.  
 Nous avons également retrouvé avec plaisir les joies 
du Solstice et de notre sortie habituelle.  
 
 Juillet fut marqué par un voyage club très réussi 
dans l’Allier. Cet endroit méconnu où les fleuves et les 
rivières sont aussi secs que les bouteilles de Josette après le 
passage des Dragons. Il se dit qu’elle a fait son meilleur 
chiffre d’affaires depuis le discours du Générale de Gaulle 
lors de la libération de Paris.  
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La fin de l’été est toujours synonyme d’un petit voyage à la 
mer où encore une fois la participation fut très importante et 
l’organisation parfaite. Outre le somptueux final dans les 
dunes hollandaises, on se rappellera aussi notre tentative de 
record du monde de cyclistes cherchant désespérément à 
s’abriter dans un abribus… Le record ne fut hélas pas 
homologué mais ceux qui y ont contribué s’en souviennent 
encore.  

 
Les traditionnelles Dragonnettes du mercredi se sont 
également terminées à cette même période avec une forte 
participation, une organisation sans faille de Geoffrey et 
pour la première fois un petit challenge avec une véritable 
remise de prix.  

L’automne est souvent 
le moment où l’on se 
dit que l’on n’a pas 
encore fait tous les 
Trèfles. On assista 
donc à un dernier rush 
sur les 4 beaux 
parcours proposés 
avec pour certains le 
résultat attendu.  

 

  

Cette période fut aussi 
mise à profit pour 
moderniser notre 
équipement avec de belles 
discussions pour savoir 
quelle est la couleur bleu 
historique du club ou est-il 
bien raisonnable de 
mettre de si grandes 
lettres sur le poitrail de 
nos valeureux membres. 
Finalement, vu le montant 
historique de notre 
commande, je pense que 
ce changement a été très 
bien accepté. Il faut 
remercier la merveilleuse 
équipe qui a travaillé sur 
ce projet.  

 

 Le mois de décembre nous réserva encore quelques 
surprises comme le fait qu’il peut encore geler en Belgique 
malgré le réchauffement climatique. Pour clôturer l’année en 
beauté, nous avons pu organiser à nouveau notre Marche de la 
Saint Sylvestre même si le vent violent, la pluie ou les 
semelles défaillantes ont fait chavirer l’une ou l’autre 
personnes.  
 
Comme vous le voyez, 2022 fut une année riche de 
randonnées, d’exploits ou d’aventures et cela grâce à vous. Ce 
fut surtout une année enfin normale. 
Je vous souhaite une année 2023 tout aussi passionnante, 
pleine de nouveaux défis où nous pourrons fièrement arborer 
notre magnifique nouveau maillot.   

 

 

 

 

 

 

 

Stéphane 
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RAMDAM 
Décembre 

Dimanche 18 : une bonne vingtaine de dragons marchent 
sous la houlette de Filip T pour la répète  

Vendredi 30 Notre « Marche de la St-Sylvestre » a enfin pu 
être remise sur pied après les 2 années « Covid ». Fichue 
pluie qui s’était invitée vers 17h et qui a retenu certains 
marcheurs, quelques 425 candidats se sont présentés à la 
table d’inscription installée cette fois à l’Auberge de 
Jeunesse. Le parcours, lui, n’avait guère changé ! 

Heureusement car des mal-intentionnés avaient, en certains 
endroits, arrachés les flèches pourtant méticuleusement 
placées le matin par la courageuse équipe. Oui, il y avait 
possibilité pour les plus sportifs de monter jusqu’en haut de 
l’Héribus grâce aux aménagements mis en place par la ville. 

Le Panisel a de nouveau servi de lieu de ravitaillement à tous 
les participants en ce compris les « ceusses » venus sans 
passer par la case départ ni emprunter l’ensemble du tracé. 

 

 

 
 
Michel l’accordéoniste aveugle soignait 
l’animation en guise de remerciement pour 
l’encadrement offert par des Dragons à son 
club de tandem.  

Janvier 2023 
A nouvelle année, nouvelle tenue. Attendus de pied ferme par les marchands de loques (Sophie, Rudy et Geoffrey ) 
, les Dragons se précipitent au Tennis et endossent leur nouviau maillot.  
On piaffe d'arborer nos nouvelles couleurs . Dès le 2 janvier (à moins que ce ne fut le 3!), Louise et Michel se 
paient leur premier col de l’année.  

Le Week end 7-8 : Une 15zaine de Dragons au rendez-vous tant le 
samedi que le dimanche. Jean P. a le pénible honneur d’être le 1er 
malchanceux de l’année : il déchire déjà son biau cuissard lors d’une 
cabriole sans autre gravité. 
Week end 14-15 La météo est nettement moins agréable ! Le Raton, 
Filip et Jean D. se paient 3 heures de douche le samedi. Et le 
lendemain, c’est Eole qui accompagne les courageux. Dans la plaine 
entre Harveng et Villers-Sire-Nicole, on roule tout « skief » pour lui 
résister  ! 

Week end 21-22 : Pour rouler « à la fraich’ », on roule à la fraiche ce 
week-end : petite bise venue de l’Est, 2° max. Mais ça ne décourage 
pas les plus vaillants : 6 samedi, 12 dimanche dont Vanessa qui va se 
rendre compte qu ‘après 6 semaines d’abandon, son vélo ne l’aide 
guère à avancer. Les Hervé, eux, se tapent 2 bonnes heures de VTT. 

D'autres (moins vaillants) ramassaient déjà du bois pour la Saint-
Sylvestre…   

Samedi 28 : A.G. oblige, d’aucuns profitent du temps sec malgré le froid (0°/1°) pour se dérouiller les pattes ce 
samedi : Sophie, Geoffrey et François au départ de Ath mettent le cap vers La Houppe, le Muziekberg et l’un ou 
l’autre « berg » non-identifié ; Jacky et Jean P. suent des gouttes pour suivre des « Forte » : Filip, Hervé L., 
Renaud, Jean, Raton, … . Michel R., échaudé par les échos de moyennes qui seraient déjà atteintes, effectue 60 km 
tranquillement en compagnie de Louise, Martine, Piet et Philippe. 

Il franchit ainsi un cap qui annonce son grand retour. 
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Dimanche 29 : Enfin une A.G. normale après 2 années-Covid. Nous sommes plus nombreux que d’habitude pour 
la partie administrative. Après la lecture du rapport moral par notre vaillant secrétaire, on applaudit à la réelection 
du Président et à l’arrivée de 2 administratrices : Sophie et Nancy (deux ! c’est une première!). Bravo et merci 
pour leur engagement. Marc et Philippe, en fin de mandat, se retirent après de longues années et cèdent la place à 
la nouvelle génération. Le trésorier nous apprend que l’année 2022 fut déficitaire, nos organisations s’étant 
déroulées dans des circonstances qui ne nous étaient pas vraiment favorables. Mais il n’y a pas feu au lac : 
quelques sponsors supplémentaires (appel à tous) et un MCM ensoleillé remettront du beurre dans les épinards. 

Question activités avec le séjour en Allemagne, les Trèfles, des Dragonnettes-surprises, … les membres n’auront 
pas à se plaindre en 2023. 

 
En présence de l’Échevine des Sports qui vient brièvement nous saluer, de nombreux Dragons sont récompensés 
pour leurs prestations de 2022. Je vous renvoie à la rubrique « Le petit Rameur » pour lire tous les résultats. 
Épinglons quand même les 21.502 km de Gaetan, les 19.159 km de Gerda, les 122 Spidams de Jacky et le titre de 
« Dragon de l’année » attribué à Alain pour l’ensemble de ses œuvres. 

Février 2023 
 Samedi  4 : 9 « pianistes » répondent à la proposition de Sophie et Geoffrey d’aller rouler dans la vallée 

de l’Escaut au départ d’Hautrage. Une sortie de 77 km. De quoi allonger les distances. Des « forte » se 
retrouvent à 9h30 au Tennis. 

 
Ne pas confondre chasse gardée et chasse-patate 

Dimanche 5 : Heureusement 
(façon de parler!) que le Chi se paie 
une crevaison à son arrivée au 
Tennis sinon d’aucuns auraient 
loupé le départ du groupe (n’est-ce 
pas Renaud!). 
Le petit peloton se scinde du coté 
de Baudour pour poursuivre la Dom 
11. Peu d’infos à propos des 
« forte » sinon les crevaisons de 
Gérard. 

Les 6 « pianos » pour leur part 
progressent bien groupés à une 
allure régulière (de manière 
exemplaire, quoi !) en modifiant un 
peu la finale, question de vérifier la 
cyclabilité du retour du Trèfle de 
Tournai. Ce n’est pas « Top » mais 
ça change les habitudes et permet 
de percevoir de visu certaines 
réalités boraines ! 

 
Dimanche 12 : Ça devient une habitude : une dizaine de « piano » partent et arrivent ensemble, une dizaine 
d’autres s’éparpillent et arrivent au compte goutte… 

Philippe 


